

 Fecha: 19-08-2024
 Pág.: 8
 Tiraje: 8.100

 Medio: Diario Concepción
 Cm2: 805,4
 Lectoría: 24.300

 Supl.: Diario Concepción
 VPE: \$968.070
 Favorabilidad: № No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Más de 800 diagnósticos dentales al año realizará Hospital Penco-Lirquén con nuevo scanner

Ximena Valenzuela Cifuentes

Producto de la pandemia originada por el Covid-19, en gran parte del país se suspendieron las consultas odontológicas, situación que generó, según los especialistas, un aumento en la aparición de problemas odontológicos, especialmente, la aparición de caries en la comunidad, tanto infantil como adulta.

Claudia Corvalán, coordinadora de la Unidad de Odontología de Especialidad del Hospital Penco Lirquén, afirmó que con la pandemia los problemas odontológicos de la población se complejizaron. "Bajó la cantidad de pacientes y el rendimiento de los profesionales en la atención de éstos producto de todas las medidas de precaución que había que tomar. Aumentaron todos los problemas de salud bucales por no tener control oportuno en el tiempo".

A la falta de atenciones, además, se sumó la mala higiene oral y una dieta cariogénica, basada en una alta ingesta de carbohidratos y azúcares, que influyeron en la aparición de caries, y a dicho problema se agregó la falta de control de patologías crónicas como la diabetes que influyeron en la aparición de enfermedades periodontales.

Frente a este panorama resulta de vital importancia mejorar la salud bucal de la población. Por eso el Hospital Penco Lirquén adquirió un equipo de TAC (Scanner) Dental que permitirá dar un paso significativo en las capacidades diagnósticas, evitará el traslado de pacientes a centros hospitalarios como Las Higueras y a centros privados en Concepción y, además, reducirá los tiempos de obtención de resultados de manera significativa, pues antes el diagnóstico de una patología podía tardar alrededor de un mes y ahora sólo tardará unos minutos.

La directora del Hospital Penco Lirquén, Patricia Paulos, afirmó que el equipo, que tuvo un costo de \$109 millones, permite obtener imágenes tridimensionales y 2D de alta resolución para así entregar un tratamiento dental de alta calidad y precisión. "Destaca por su capacidad para obtener imágenes detalladas con una menor dosis de radiación en comparación con las tomografías tradicionales".

La especialista manifestó que el TAC Dental, que dará atención a los habitantes de Penco y a los usuarios de la red asistencial del Servicio de Salud Talcahuano, potenciará la cartera de prestaciones odontológicas que brinda el establecimiento, principalmente en las especialidades de cirugía maxilofacial, implantología, endodoncia, ortodoncia, rehabilitación oral y odontopediatría, además, de mejorar los diagnósticos clínicos



ANTES NO SUPERABA LOS 280

Más de 800 diagnósticos dentales al año realizará Hospital Penco-Lirquén con nuevo scanner

La adquisición del dispositivo permitirá mejorar las evaluación de los pacientes, evitar el traslado a otros centros hospitalarios, y así reducir la espera de resultados de un mes a un par de minutos.

para hacer tratamientos con mayor precisión.

"En un principio, los usuarios de Penco se trasladaban al Hospital Las Higueras para realizar exámenes de tomografía dental. Luego en un esfuerzo por acelerar el proceso y evitar los desplazamientos, el hospital gestionó mediante la compra de servicios la realización de este examen en Concepción, logrando tomar 283 imágenes panorámicas en 2023. Para este año y con la implementación del nuevo TAC se espera llegar a más de 800 procedimientos, lo que reduce significativamente los tiempos de espera", aseveró la doctora Corvalán.

En este sentido, la directora del recinto hospitalario, indicó que se puede considerar un lujo "contar con un escáner intraoral que es para dar mayor precisión y resolutividad a los diagnósticos y tratamientos de las personas, disminuyendo los tiempos de espera y la deambulación de los pacientes de un hospital a otro para poder hacer todo el tratamiento dentro del establecimiento".

Rosa Alarcón, una de las primeras usuarias del nuevo dispositivo, se mostró satisfecha por la rapidez del procedimiento. "Antes a uno lo mandaban a Concepción y después había que esperar casi un mes. Ahora en cambio el doctor hace el examen, lo ve altiro y me van a atender inmediatamente", aseguró.

El director del Servicio de Salud Talcahuano, doctor Jorge Ramos, destacó que en los últimos años el hospital ha tenido un avance significativo en equidad en salud y mejora de la capacidad resolutiva, lo que beneficia a toda la comuna de Penco y a la red en su totalidad.

Digitalización de la atención

La directora del establecimiento destacó que el hospital continuamente ha ido potenciando su quehacer en el uso de nuevas tecnologías para responder a las necesidades de las población, es así como la red odontológica se capacitó en "Innovación en el Servicio Público: Herramientas digitales en odontología".

Dicho encuentro, organizado por referentes del área dental del Hospital Penco Lirquén, tuvo por objetivo profundizar sobre los avances en la digitalización de los procesos de atención dentales, que han tenido un impacto positivo en los resultados de los diagnósticos de los usuarios, siendo estos más precisos y oportunos.

Al respecto, Claudia Corvalán, coordinadora de la Unidad de Odontología y Especialidades, afirmó que "es importante generar estos encuentros porque nos permiten compartir experiencias, la red en el fondo se nutre o nos derivan pacientes y prestaciones, nos solicita tratamientos que estamos resolviendo de manera digital".

En tanto, Paulos expresó que el establecimiento ha tenido un tremendo avance en salud: "Lo que queremos mostrarles a los equipos es cómo implementar y complementar los tratamientos utilizando las nuevas tecnologías. Para ello, hemos adquirido equipamiento de última generación".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



